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3^ COMMISSIONE CONSILIARE 

 “AFFARI GENERALI - CUA – CONTRATTI – SALA COSTITUZIONALE – SALA 
CONSILIARE – POLITICHE AMBIENTALI – POLIZIA PROVINCIALE” 

 
VERBALE N. 5 

SEDUTA DEL 30 OTTOBRE 2024 
  

 
L’anno duemila ventiquattro, il giorno 30 del mese di ottobre, alle ore 15.30, presso la sede della Provincia di 
Campobasso, si riunisce la 3^ Commissione consiliare Affari Generali - Cua – Contratti - Sala Costituzionale – 
Sala Consiliare – Politiche Ambientali – Polizia Provinciale, istituita con deliberazione di Consiglio n. 32 del 30 
luglio 2024, regolarmente convocata del Presidente della Provincia, con nota prot. n. 21088/U/2024 del 29 
ottobre 2024, ai sensi dell’articolo 10, comma 1 del Regolamento per il funzionamento del Consiglio 
Provinciale, approvato dal Consiglio Provinciale con deliberazione n. 11/3 del 20 febbraio 2001 e modificato, 
da ultimo, con deliberazione n. 46 del 21 dicembre 2022, per trattare i seguenti argomenti iscritti all’ordine 
del giorno: 
 
1. Proposta: “Piano per il dimensionamento della rete scolastica – la programmazione dell’offerta 
formativa per l’anno scolastico 2025/2026”  

 
Sono presenti all’inizio della seduta i seguenti Consiglieri: 
 

 
 

 
 

 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
Partecipa alla seduta, altresì, il Presidente della Provincia, dott. Giuseppe PUCHETTI, presente in aula, ed i 
seguenti Componenti del Consiglio Provinciale, tutti regolarmente convocati con nota prot. n. 21088/U/2024 
del 29 ottobre 2024, dato lo specifico argomento in discussione (cfr. art. 11, c. 3 e c.4 del Regolamento per il 
funzionamento del Consiglio Provinciale): 
 
 
 
 
 
 

COMPONENTI 
PRESENTE 

 ASSENTE in  
aula  

da  
remoto 

DEL GESSO Angelo 
 

X   

DI IORIO Gianni 
 

X   

POLLACE Anna 
 

 X  

PONTE Pellegrino Nino 
 

X   

TOMASSONE Antonio 
 

X   

 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Svolge le funzioni di Segretario verbalizzante il dott. Francesco TROLIO, dipendente dell’Ente inquadrato 
nell’Area dei Funzionari e dell’Elevata Qualificazione con incarico di Responsabile dell’Ufficio - Contenzioso 
ambientale, designato con determinazione del Dirigente del Settore 3° - Affari Generali e Ambiente n. 97 del 
23 agosto 2024.  
Partecipa, altresì, la dott.ssa Rosanna FLORIO, dipendente dell’Ente inquadrata nell’Area dei Funzionari e 
dell’Elevata Qualificazione con incarico di Responsabile dell’Ufficio 3 - Autorizzazioni e Concessioni su strade 
provinciali e Sanzioni del Codice della Strada, designato con determinazione del Dirigente del Settore 3°- 
Affari Generali e Ambiente n. 97 del 23 agosto 2024.  
Ai sensi dell’articolo 10, comma 1, del vigente Regolamento per il funzionamento del Consiglio Provinciale, 
presiede la seduta il Presidente della 3^ Commissione, Gianni DI IORIO, che, constatata la presenza del 
numero legale, dichiara aperta la seduta e dà avvio ai lavori, alle ore 15.55, invitando i presenti a formulare 
ed a condividere una proposta sul piano per il dimensionamento della rete scolastica e sulle linee di indirizzo 
della programmazione dell’offerta formativa per l’anno scolastico 2025/2026. 
Introduce l’argomento, facendo presente che, ferme restando le indicazioni ministeriali, la proposta 
inevitabilmente dovrebbe conseguire dalla scelta tra due esigenze prevalenti: quella di salvaguardare le 
esigenze delle aree interne, rilevanti in termini di territorio, o quella di sopprimere le dirigenze 
numericamente non rilevanti con conseguenti ricadute in termini di disagi per famiglie e docenti. 
Fa presente, inoltre, che, a seguito degli incontri precedenti, l’unica proposta pervenuta è quella dell’Ufficio 
Scolastico Regionale per il Molise – USR oltre alla nota del Comune di Palata, che pur non essendo 
interessato dal dimensionamento scolastico, invita a ponderare le scelte non sottovalutando l’aspetto della 
viabilità caratterizzante il territorio. 
A questo punto cede la parola al Consigliere Antonio TOMASSONE, delegato in materia, invitandolo ad 
esporre la proposta de qua ed a relazionare sull’argomento.   
Il Consigliere Antonio TOMASSONE riferisce che, a seguito dei tavoli di concertazione tenuti, sono pervenute 
una serie di note con le quali i vari Istituti invocano la tutela dell’autonomia. 
Tuttavia, in base al D.M. n. 127/2023, per il l’a.s. 2025-2026, il dimensionamento scolastico dovrebbe 
comportare la soppressone di n. 8 dirigenze di cui n. 3 nell’a.s. 2024-2025 e 5 nell’a.s. 2025-2026.  
Al riguardo, precisa che, a seguito del ricorso presentato e vinto dal Comune di Ripalimosani, nell’a.s. 2024-
2025 sono state soppresse solo 2 dirigenze, per cui nel prossimo anno si dovranno ridurre 6 autonomie, di 
cui n. 2 nella provincia di Isernia e 4 nella provincia di Campobasso, distribuendole parimenti tra il medio ed 
il basso Molise.  
Il tutto tenendo conto degli indirizzi forniti dal MIM con nota prot. n. 86611 del 14 giugno 2024 secondo cui 
bisogna distinguere l’ipotesi di aggregazione che si realizza allorquando una scuola secondaria di secondo 
grado ingloba un istituto di grado inferiore dall’ipotesi di fusione tra scuole che si realizza nel caso di unione 
tra istituti dello stesso ordine e grado. 
Ciò premesso, l’USR propone testualmente: 
a) la fusione tra l’IPSEOA “Federico di Svevia” di Termoli e l’IISS “Boccardi – Tiberio” di Termoli, in quanto 

scuole che insistono sullo stesso comune; 
b) l’aggregazione all’istituto Onnicomprensivo di Campomarino dell’Istituto Comprensivo “John Dewey” di 

San Martino in Pensilis, in quanto scuole geograficamente e culturalmente omogenee; 
c) l’aggregazione all’ISS “Lombardo – Radice” di Bojano dell’Istituto comprensivo “Amatuzio – Pallotta” di 

Bojano, quali scuole che insistono nello stesso comune; 

CONSIGLIERI 
PRESENTE 

 ASSENTE in  
aula  

da  
remoto 

DEL BORRELLO Fiorenza 
 

X   

FRARACCIO Bruno 
 

  X 

PASCALE Alessandro 
 

  X 

RICCI Franca 
 

 X  

SCURTI Oscar Daniele 
 

 X  



d) la soppressione di n. 1 autonomia nel Comune di Campobasso tenendo conto che nell’area geografica del 
comune insistono n. 6 istituti comprensivi di cui n. 1 relativo al Comune di Ripalimosani. 

Interviene il Presidente della Provincia, dott. Giuseppe PUCHETTI, che ritiene condivisile la proposta dell’USR 
relativamente alla fusione tra l’IPSEOA “Federico di Svevia” di Termoli e l’IISS “Boccardi – Tiberio” di Termoli, 
che non comporterebbe grossi cambiamenti sul piano logistico trattandosi di istituti ubicati nello stesso 
comune, e quella relativa all’ aggregazione dell’Istituto comprensivo “Amatuzio – Pallotta” di Bojano all’ISS 
“Lombardo – Radice” di Bojano. 
Palesa di non condividere, invece, la proposta di aggregazione dell’Istituto Comprensivo “John Dewey” di San 
Martino in Pensilis all’Istituto Onnicomprensivo di Campomarino in quanto trattasi di istituti già 
numericamente importanti e nella scelta invita a tener conto del criterio della vicinanza con altri Comuni 
oltre che quello della tutela delle minoranze linguistiche e delle aree interne. 
Nel basso Molise, infatti, propone di sopprimere o la dirigenza di Petacciato o quella di Palata, considerato 
che il plesso di Montecilfone è aggregato all’Istituto di Petacciato pur essendo contiguo all’Istituto di Palata e 
afferente alle sue minoranze linguistiche, e che Petacciato, invece, potrebbe essere accorpato all’Istituto di 
Montenero di Bisaccia. 
Lo stesso sindaco del Comune di Palata, con nota del 30 ottobre 2024, ha evidenziato la “stortura” del 
Comune di Montecilfone aggregato al Comune di Petacciato. 
Per quanto riguarda il Comune di Campobasso, il dimensionamento non è condiviso dal Sindaco che difende 
le autonomie scolastiche del capoluogo. 
Interviene il Componente della Commissione, Angelo DEL GESSO, che condivide la proposta del Presidente 
PUCHETTI e fa osservare che l’Istituto di Palata, tra l’altro non in reggenza, a differenza di Petacciato, e 
comprensivo di un’area interna da tutelare, possiede tutte le caratteristiche coerenti con le linee di indirizzo 
regionali e ministeriali per cui non si ravvisano i presupposti per un eventuale suo accorpamento. Propone, 
invece, di considerare un accorpamento o su Termoli o su Petacciato. 
La Componente Anna POLLACE, invece, in merito alla proposta di accorpamento tra l’istituto 
Onnicomprensivo di Campomarino e l’Istituto Comprensivo “John Dewey” di San Martino in Pensilis rimarca 
che ciò comporterebbe la soppressione della dirigenza su San Martino in Pensilis, ma è da considerare che 
entrambi gli istituti sono numericamente tali da poter conservare la loro autonomia e, pertanto, rimarca la 
necessità di tenerli separati.   
Interviene, il Consigliere Oscar Daniele SCURTI palesando di condividere quanto sostenuto dalla Componente 
Anna POLLACE e difende l’autonomia scolastica di Palata in quanto strategica per l’area interna e tra l’altro 
non ricompresa nella proposta dell’USR. 
In linea con il Presidente della Provincia sono, dunque, tutti i Consiglieri intervenuti, compresa la Consigliera 
Franca RICCI, ad eccezione della Consigliera Fiorenza DEL BORRELLO che, pur condividendo la soppressione 
di una dirigenza tra Palata o Petacciato, non ritiene sia da dare per scontata la soppressione della seconda.    
Dopo confronto, la 3^ Commissione, unanime su 3 punti della proposta dell’USR (di cui alle precedenti 
lettere a), c) e d)), rinvia la deliberazione e, dunque, la decisione sulla quaestio relativa alla chiusura della 
dirigenza di Palata o di Petacciato.  

  Il Presidente della Commissione scioglie la seduta alle ore 16.55.  
  Del che il presente è verbale. 
   
 
                                 Il Segretario                                                                         Il Presidente della 3^ Commissione 
                        f.to Francesco TROLIO                                                                             f.to Gianni DI IORIO  
                                                                                                                                                                                                             
 

 
 


